

DIARIO DE

BARCELONA,

Del Jueves 3 de

Agosto de 1809.



La Inocencion de San Estéban Protomártir. — Las Quarenta Horas están en la Iglesia de Padres Agonizantes : se reserva á las siete.

Dia	Termómetro	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
1 á las 11 de la noc.	9 grad.	9 28 p. l. 5	E. N. E. nubes relámp.
2 á las 6 de la mañ.	8	3 27 11 8	S. E. entr. cub. lluvia.
2 á las 2 de la tard.	20	1 28	1 S. E. cubierto.

*Journal (du soir) de Paris de 2
Juillet 1809.*

Leipsich 23 Juin.

Sur la nouvelle que les Autrichiens s'approchaient de notre ville, le Colonel Thieleman detacha hier, à sept heures du matin, environ 500 hommes avec 4 pièces de canon, pour aller à leur reucontre. Il s'engagea à Stoetteritz, sur le chemin de Grimma, un petit combat à la suite duquel les Saxons se retirèrent. A midi, le Duc de Brunswick entra ici; il apprit, quelques instans après, que les Saxons se rapprochaient. En consequence, il sortit sur-le-champ de la ville par la chaussée de Lindnau, et il eut un nouvel engagement avec les Saxons, qui paraissent s'être concentrés sur Mersubourg, pour se réunir au corps d'armée commandé par le Roi de Westphalie.

On

*Del Diario (du soir) de Paris de
2 Julio de 1809.*

Leipsich 24 de Junio.

Sobre la noticia de que los Austriacos se acercaban á nuestra ciudad, el Coronel Thieleman destacó ayer á las siete de la mañana cerca 5000 hombres con quatro cañones para salir á su encuentro. Se travó en Stoetteritz en el camino de Grimma un pequeño combate, de cuyas resultas los Saxones se retiraron. El Duque de Brunswick á medio dia entró acá, supo al cabo de poco tiempo que los Saxones volvian á acercarse. De resultas salió inmediatamente de la ciudad por la calzada de Fidsnau, y tuvo un nuevo choque con los Saxones, que parecian haberse reconcentrado en Mersuburgo para reunirse con el cuerpo de Ejército mandado por el Rey de Westphalia.

En-

On a entendu ce matin, entre 8 et 9 heures, une canonnade qui paraissait provenir de Lützen. Le principal corps des Autrichiens a bivouaqué nuit dernière à Stoetteritz. Il n'est resté ici qu'une faible garnison.

La marche combinée de l'armée de réserve et des troupes Hollandaises, nous fait regarder notre délivrance comme très-prochaine.

Cassel 24 Juin.

Le *Monitor Westphalien* contient l'article suivant:

Le Roi est arrivé à Artern avec la garde, le régiment de Berg et la division Hollandaise. Le Général d'Albignac, avec sa division, a joint aujourd'hui les Saxons, qui sont sur la Saale, à Weissenfels. On dit l'ennemi à Leipsick: si cela est, le Général d'Albignac l'attaquera demain, et il est probable que le séjour de l'ennemi dans cette ville ne sera pas de longue durée.

Entre las ocho y las nueve de la mañana se ha oído hoy un cañoneo que parecía venir de Lützen. El principal cuerpo de Austriacos ha pasado á campo raso esta última noche en Stoetteritz. No ha quedado aquí sino una corta guarnición.

La marcha combinada del Ejército de reserva y de las tropas Holandesas nos hacen mirar muy próxima nuestra libertad.

Cassel 24 de Junio.

El *Monitor de Westfalia* contiene el artículo siguiente:

El Rey ha llegado á Artern con la guardia del regimiento de Berg y la division Holandesa. El General de Albignac, con su division, ha alcanzado hoy á los Saxones que están junto al Saala, en Weissenfels. Se dice que el enemigo está en Leipsick: si esto es así, el General de Albignac mañana lo atacará, y es probable que la morada del enemigo en esta capital no será de mucho tiempo.

T A R R A G O N A.

La Junta de Sanidad de Alicante, con fecha de 12 del actual comunica á la Provincia de los Reynos de Valencia y Murcia lo que sigue.

«Excmo. Sr. = En la mañana de ayer fondeó en este Puerto el Navío de S. M. Británica el *Kent*, su capitán Don Tomas Rochers, procedente de Mahon, y antes de la Esquadra delante de Tolon, con tres buques de transporte; y habiendo pasado á su costado la Visita de Sanidad, declaró el capitán, que á su bordo se hallaban ciento y ochenta enfermos de la tripulacion, que se compone de seiscientos cinquenta hombres, padeciendo todos una calentura de igual naturaleza, de cuyo carácter y circunstancias se enteró el Médico de Sanidad Don Tomas Lanuza, que asistia á la Visita, por relacion del Comandante y Facultativo del Buque, segun la qual ha formado concepto de ser en extremo sospechosas de contagio, como lo reconocerá V. E. del dictamen adjunto. Con estos antecedentes ha dispuesto esta Junta la incomunicacion del Navío y transportes, y su salida del Puerto con direccion al

Lazareto de Mahon á otro, pues no hay parage proporcionado para su quarentena y expurgo en estas inmediaciones. Las tripulaciones de los Buques de transporte no tienen enfermo alguno; pero sin embargo se les sujetará á igual providencia, á ménos que se acredite por declaracion del Comandante del Navío que no se han rozado con la gente de su bordo, cuya averiguacion se está practicando; y aun quando sea así, se les hará observar quarenta, con las demas precauciones que se estimen; y espera esta Junta, que las medidas tomadas merezcan su aprobacion.»

Todo lo que participo á V. con inclusion de la relacion del Médico de Sanidad de Alicante, á fin de que circule esta noticia por todos los Pueblos de la costa de la comprehension de su mando; encargando que en este asunto de tanta gravedad y trascendencia se proceda con la precaucion que se exige por las leyes de Sanidad.

Dios guarde á V. muchos años. Quartel General de Tarragona 25 de Julio de 1809. = *El Marques de Coupigny.*

Las enfermedades que se padecen á bordo del Navío de S. M. Británica nombrado el Kent, procedente de Mahon, en diez dias de navegacion, y quatro que se manifestaron, enfermado ciento y ochenta hombres de su tripulacion, que principiaron con algun frio, dolor de cabeza, lengua blanca, su fondo amarillo, vómitos biliosos, ojos encendidos, dolor en los lomos, y en algunos de los enfermos delirio y postracion de fuerzas. Las causas productoras de esta enfermedad, segun relacion del Comandante y Facultativo del Navío, es un contagio recibido de un Corsario Frances que apresó en el Cabo de Bona en las costas de Africa. La rapidez y modo con que atacó esta enfermedad, y el orden de sus síntomas, manifiestan ser de índole contagiosa, de las que llamamos biliosas remitentes. El delirio y postracion de fuerzas que ya en algunos enfermos se ha manifestado, dan bastante fundamento para creer que la enfermedad en su segundo período tomará el carácter de thiphus. Los referidos síntomas tienen una grande analogía con los que se manifiestan en el primer período de la fiebre amarilla: pero sin embargo faltan muchos que le caracterizen de tal, lo que podrá decidirse con certeza en su segundo período; pero de todos modos la enfermedad es contagiosa, y exige las mas escrupulosas providencias de precaucion. Alicante 11 de Julio de 1809. = *Tomas Lanusa.*

Es copia de su original, Quartel General de Tarragona 25 de Julio de 1809. = *El Marques de Coupigny.*

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

Ordre de la place du 2 Aout 1809.

Orden de la plaza del 2 Agosto 1809.

Messieurs les officiers de la garnison, ceux de santé, et les divers emplois de l'Armée, sont prévenus que

Se previene á todos los señores Oficiales de la guarnicion, y en general á los demas empleados de este

que la consigne est donnée à tous les postes de la place d'arrêter et conduire au bureau du Commandant d'Armes, tout individu qui fera galoper son cheval, soit dans les rues, places et promenades publiques. Si le contrevenant au présent, est un domestique, il sera mis en prison pour huit jours, dans l'un ou l'autre cas, le maître du cheval, payera une amende de six francs, pour la garde qui l'aura arrêté.

Le Colonel Commandant d'Armes, Officier de la Légion d'Honneur = LATOUR.

te Ejército que se ha dado la orden á todos los puestos de esta guarnición de arrestar y conducir al despacho del señor Comandante de Armas todo individuo que vaya corriendo á caballo por las calles, plazas y paseos públicos. Si los contraventores á la presente Orden son criados, sufrirán 8 dias de cárcel, y en uno y otro caso el amo del caballo pagará seis pesetas de multa á beneficio de la guardia que los arrestará.

El Coronel Comandante de Armas, Oficial de la Legion de Honor = LATOUR.

AVISO.

La Comisión del impuesto sobre las Casas previene á los señores Propietarios, que las nóminas del impuesto de sus Casas por el presente mes de Agosto se hallan ya en percepcion, conformándose al Decreto del Excmo. Sr. General Duhesme, Comandante de la Provincia, el qual manifiesta que dicha tasa sea exáctamente pagada por tercias como sigue; la primera el dia 5, la segunda el 15 y la tercera el 25 del presente mes.

Por tanto desde hoy el Despacho de la Direccion, calle de la Puerta Ferrisa núm. 45, estará abierto desde las 8 de la mañana hasta las 3 de la tarde, para la entrega de sus respectivas Boletas de tasa.

Todos los Propietarios que no se conformen al referido Decreto, verán sus propiedades clasificadas en la clase de los bienes de los Emigrados. = A. Vernay, Director.

Sirviente.

Una muger que sabe muy bien guisar, planchar y demas quehaceres de una casa, se ofrece de servir aunque sea con un salario muy módico, tiene personas que abonarán su conducta, y darán razon de ella en casa

del relojero de la calle Ancha frente á la del Regomí.

Nodriza.

Catalina Prats busca criatura para criar, cuya leche es de pocos dias, darán razon de ella en la taberna de casa el Pages, calle de la Claveguera.

N. B. En estos primeros dias del mes se renuevan las subscripciones vencidas de este Periódico, á razon de dos pesetas al mes, se advierte á los señores Subscriptores que deberán pagar adelantado.

CON REAL PRIVILEGIO EXCLUSIVO.

En la Imprenta del Diario, calle de la Palma de San Justo, núm. 39.